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浙江锋龙电气股份有限公司投资者关系活动记录表 
 

                                                      编号：2021-020 

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国盛证券有限责任公司 李顺帆 

兴证全球基金管理有限公司 翟秀华 

平安基金管理有限公司 张乔波 

国联安基金管理有限公司 俞善超 

华泰证券（上海）资产管理有限公司 姜鑫 

中国国际金融股份有限公司 莫华寅 

时间 2021 年 11月 11 日 10:00am 

地点 公司二楼会议室（电话会议） 

上市公司接待人

员姓名 

董事、董事会秘书、副总经理 王思远 

证券事务代表 罗冰清 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、杜商精机除了生产液压零部件，还有其他产品线，请对产

品进行拆分？ 

杜商精机产品以液压零部件为主，其营收中还有一部分汽车零

部件组件、半导体阀和气动方面的产品。总体而言，杜商精机

是一家能够做到高油压、高气压、高精度的精密加工企业。 

2、目前公司已经收购了杜商精机剩余股权，公司对未来杜商

精机的发展规划和内部定位是什么？ 



在收购杜商精机控股权之前，公司就看中杜商精机优质客户资

源和优越地理位置。其位于嘉善市姚庄镇，无论是上海、江苏、

浙江都非常方便，能够在战略上作为连接长三角的桥头堡。杜

商精机起初是在 13 亩土地上发展起来的，2019 年恰逢政府提

供 50 亩的土地，在一系列契机推动下，公司和杜商精机才达

成了合作，公司进入后协助国内客户开发和政府维系沟通，同

时获取新地块以供杜商精机后续发展。在可转债液压零部件募

投项目基础上，将对杜商精机持续投入。今年建完新厂房的基

础上，明年开始释放产能，逐渐实现扩产扩能。 

3、目前杜商精机国内外客户占比情况？对国内客户供货情况

和导入阶段？ 

杜商精机之前的整机企业客户主要是卡特彼勒和博世力士乐、

液压系统客户有林德液压、派克汉尼汾。国内早期便和三一在、

力源液压等在合作，锋龙股份控股以后共同努力开发三一的其

他事业部客户和无锡的威孚精密，威孚精密已经量产供应，艾

迪精密已经送样和报价，期待后续量产供应。 

目前 80%以上是国内客户，但大部分都是卡特彼勒等国外巨头

在国内设的工厂。原来的客户林德液压已经被山东潍柴收购，

我们正在推进在潍柴系其他产品的供应。 

4、杜商精机虽然生产零部件，但也是具备做液压系统的能力，

是否有朝这个方向去布局的考量？ 

有的，现在部分客户已经提出了让杜商精机参与液压系统设计

开发的需求，杜商精机正在储备更多液压系统背景的技术人

员，凭借为下游液压系统客户多年代工的经验，后续杜商精机

肯定会往这个方向去拓展。 

5、杜商精机的半导体阀业务介绍下？比如半导体阀是做什么

的？下游客户大概是怎样一个情况？ 

杜商精机创始人杜罗杰早期曾在日本半导体阀的公司工作，在

该领域积累了较为丰富的经验。杜商精机生产的是半导体设备



阀，主要用在生产半导体的相关设备之中，该产品对清洁度、

表面光洁度、气密性、压力等具有较高要求，只有高标准严要

求强管控的厂商才能够做好。目前的客户主要包括日本的富士

金以及接下来国内的半导体企业上量供应。 

6、公司是否测算半导体阀在整个设备中的价值量或是市场规

模？ 

没有详细测算，但是未来预计可以做到大几千万级乃至过亿的

规模。 

7、半导体阀的毛利如何，会不会比液压阀高，因为我们看杜

商精机的毛利率也不算很高？ 

创立以来，杜商精机一直是一家具有工匠精神的企业，致力于

把产品做好，前期注重开发，待开发成熟后也在积极关注毛利

率。锋龙股份收购了控股权之后，对这方面进一步重视和改善。

目前半导体产品的报价毛利率较为可观。 

8、我们下游的客户都是一些龙头企业，会不会比较强势而不

好调价？ 

我们下游的客户往往是在行业内具有话语权、能够向终端传导

上涨成本的大客户，比较照顾供应商，会根据原材料的涨价情

况，定期和公司商议调价事宜。但一些国内实行全年预算制度

的客户，涉及到内部多层级考核和审批，相对不好调价，但我

们也相信国内客户也在尽自身最大的努力支持公司，培养公司

健康发展。 

9、那么如果原材料价格下降会导致价格下调吗？ 

如果主要原材料价格明显下降的话，产品单价也会合理下调。 

10、随着明年园林机械募投项目投产，如何消化这部分产能？ 

1600 万件园林机械零部件募投项目的产能换算成套是百万级

别。目前项目产能是计划用于专业级产品，上市前公司就已经

开始开发和储备专业级产品项目，顺利的话后续会有匹配订

单，逐渐上量。专业级产品相对原有的消费级产品，绝对数量



相对较少，但是单位产品价值量更高、毛利率水平也因公司技

术与工艺积累能够取得一个不错的水平，因此对于营收的提升

会高于产能增长。 

11、消费级和专业级的客户是同一个？ 

是的，客户都是一样的，属于同一客户的不同等级产品。 

12、美国房产和消费热潮逐渐退去，而园林机械使用寿命也比

较长，对未来公司持续高增长是否有威胁？ 

园林机械使用寿命不算长，我们的零部件遵从客户对于整机寿

命的设计要求，而且园林机械在国外属于家庭常备的消费品，

较短年限就会更换新机。 

13、杜罗杰有增持计划，意味着他未来还会参与公司经营么，

是什么定位？ 

杜商精机创始人和原董事长杜罗杰先生未来不会直接参与经

营，也不担任职务，但他愿意成为锋龙股份的长期股东，他也

会作为杜商精机在美国市场销售渠道之一，协助杜商精机继续

开拓美国市场。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 11月 11 日 

 


